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Observação: O conteúdo deste documento é produto resultante da transcrição de um arquivo de áudio para um 
arquivo de texto. Ainda levando em conta que a transcrição é fiel ao áudio na sua maior proporção, em alguns 
casos pode estar incompleta ou inexata por falta de fidelidade do áudio, bem como pode ter sido corrigida 
gramaticalmente para melhorar a qualidade e compreensão do texto. Esta transcrição é proporcionada como 
material adicional ao arquivo de áudio, mas não deve ser considerada como registro oficial. 

 

SUSIE JOHNSON:  Bom dia, boa tarde, boa noite. Bem-vindos a Chamada Mensal da 

LACRALO. Hoje é 20 de julho de 2020. E hoje, na conferência em 

espanhol temos: Sergio Salinas Porto, Harold Arcos, Lito Ibarra, 

Vanda Scartezini, Alberto Soto, Claudia Ruiz, Humberto Carrasco, 

Alfredo Lopez, Augusto Ho, Lilian Ivette. E temos recebido 

desculpas do Dev Anand. Temos a Heidi Ullrich, Silvia Vivanco da 

ICANN e Gisella Gruber e eu, Susie Johnson, que estou 

administrando a chamada. E as intérpretes são [inaudível – 01:20] 

e Paula em espanhol, Bettina e Esperanza em português, Claire e 

Jacques em francês.  

 E antes de começarmos, eu queira lembrar que digam seu nome 

antes de começar a falar para os transcritores e os intérpretes. E 

agora, eu passo o microfone para o Sergio. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Obrigado, Susie. É um prazer ter você conosco. Esta reunião está 

sendo gravada. Embora alguns países que hoje não celebram o 

Dia dos Amigos, eu queria que... cumprimentar, falar aqui umas 

palavras em nome da nossa amizade, por essa celebração... 
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INTÉRPRETE:  E o intérprete de português se desculpa porque o som está 

picotado. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Então passo a palavra para Harold Arcos. Por favor, Harold, pode 

começar. 

 

HAROLD ARCOS:  Obrigado, Sergio.  

 

SERGIO SALINAS PORTO: Sim, perfeito. Pode falar, Harold. 

 

HAROLD ARCOS:  Muito obrigado. Depois da aceitação da agenda, teremos uma 

apresentação feita por Sergio Salinas Porto e por Vanda 

Scartezini. Temos desculpas de Jacqueline Morris, que não pode 

estar aqui para a chamada. E também vamos falar, discutir sobre 

as Regras de Procedimentos. Temos Humberto Carrasco depois, 

que vai falar sobre os comentários dos membros do ALAC. E 

Adrian Carballo depois, vai falar sobre a capacitação e as 

atividades de capacitação. E por último, temos uma atualização 

regional por Sergio Salinas, que vai falar sobre as eleições dos 

membros do ALAC e também sobre o Plano Estratégico Remoto 

para o ano fiscal de 2029. 
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 Então, se vocês tiverem algum outro assunto para adicionar a 

agenda, podemos acrescentá-los para o final. Não temos nada. 

Então, a agenda é adotada. E passo a palavra para Sergio Salinas.  

 

SERGIO SALINAS PORTO: Obrigado, Harold. Como disse o Harold, vamos ter uma revisão 

das Regras de Procedimento. Como vocês sabem, há pouco 

tempo, nós fizemos nossas Regras de Procedimento, que foram 

traduzidas para o inglês ou espanhol. E permitimos que o 

documento incluísse as concessões da região com alguns dos 

pontos principais e também, para fazer os acréscimos necessários. 

E agora, podemos... temos aqui, as regras.  

E inicialmente, por uma parte, vamos ter o assunto, diversidade 

de gênero. E por outra, diversidade regional. Portanto, no Grupo 

de Governança, decidimos ter dois apresentadores, um da 

América Latina e outro do Caribe. Mas não foi possível, a 

Jacqueline não conseguiu se conectar hoje. Eles está passando 

mal. E alguém veio para nos resgatar, é a Vanda. Não temos aqui, 

uma porcentagem de diversidade de gênero, mas a Vanda já tem 

todos os conhecimentos sobre esse assunto. Então vou trabalhar 

com a Vanda. É um prazer.  

E temos aqui, isso, na tela. Então temos as Regras de 

Procedimento, aqui, na tela e um documento PDF, que foi 

enviado, igual a esse com... foi utilizado recentemente numa 

apresentação. Porque a maior parte dos itens, que destacamos 
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durante a discussão, foram registrados. Eu não sei se você, Silvia, 

viu o documento PDF. Sim? Sim, a Silvia viu.  

Então, por enquanto, eu vou compartilhar com vocês, algumas 

informações. Como eu disse antes, vamos pedir a região, que 

carregue e aprove as Regras de Procedimentos. E uma vez 

aprovadas e que explique o porquê da aprovação do documento, 

vamos começar a trabalhar no grupo de trabalho, novamente. 

Vamos retomar as atividades. E vamos focalizar-nos na questão 

das métricas. Mas esse documento ainda assim, vai precisar de 

alguns ajustes. Vamos refinar o documento, para que esse 

procedimento realmente funcione bem para a região. Então, esse 

documento das métricas vai ser aprimorado. E isso é para permitir 

que trabalhemos, não como um grupo de policiais ou de políticas, 

mas para controlar a participação nos ALS. E o documento de 

métricas vai incluir, vai ter alguns ajustes que vai nos permitir 

adaptar-nos a região e controlar coisas, como a participação dos 

ALS. E o documento que vamos discutir agora, vai ser muito útil 

para a região, para nós termos um mapa bem claro do trabalho e 

saber depois, para onde é que avançamos.  

Eu vejo que o PDF está aqui na tela. E eu vou compartilhar, então, 

aqui o microfone com a Vanda, porque vamos fazer alguns 

comentários. Então, primeiramente, devemos observar aqui, as 

Regras de Procedimento e seu documento preliminar. Como 

também aqui, menciona a questão de definir as ALS no 
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Documento de Princípios e de Regras de Procedimentos. E porque 

houve um problema na edição anterior, com muitas discrepâncias 

e tivemos que recorrer a nossa interpretação e revisar cada uma 

das seções. E o que aconteceu é isso aqui, que eu vou explicar... 

que eu acabei de explicar.  

Então, nós trabalhamos sobre a redação, a linguagem. E o grupo 

de trabalho tem uma ampla variedade de opiniões e chegamos a 

um tipo de... a um pouco de... a um acordo, que consiste em 

observar o documento sob duas perspectivas. A perspectiva do 

common law e a perspectiva do sistema legal da América Latina. 

Temos o nosso sistema latino baseado na jurisprudência e a lei 

romana. E no Caribe, temos o common law, diferente do sistema 

romano. Portanto começamos trabalhando sob essas duas 

perspectivas, definindo o que é uma ALS, os conflitos de interesse, 

também a programação para a rotatividade por sub-região. E 

esse, então, foi o início. E tivemos, então, algumas discussões 

muito interessantes. Vanda, você quer fazer algum comentário? 

 

VANDA SCARTEZINI: Oi! Oi a todos! Estou muito contente por ver que vocês estão, 

todos vocês, com boa saúde. A Jacque não conseguiu vir, 

infelizmente. Espero que ela se recupere. E eu queria lembrar a 

vocês que um dos principais problemas, que tivemos com o... em 

questões de linguagem foi a tradução. Quando nós traduzimos o 

documento de um idioma para outro, as versões eram 
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inteiramente diferentes e trouxe confusão entre todos nós. Mas 

acho que agora, já temos conseguido chegar a um documentos 

sobre as Regras de Procedimento e Princípios Operacionais, que 

são muito claros. Ambas as versões, em inglês e espanhol, dizem 

exatamente a mesma coisa. Isso é só para lembrar a vocês que 

tivemos alguns problemas por causa da tradução. Porque 

estávamos utilizando tradução pelo Google Translate. E portanto, 

o resultado foi bastante diferente do que temos no documento 

original. Portanto, acho que já estamos prontos para aprovar o 

documento de Regras de Procedimento.  

Mas Sergio, vamos para o próximo slide, por favor?  

 

SERGIO SALINAS PORTO: Vanda, você quer continuar? 

 

VANDA SCARTEZINI: Sim. Sim, eu posso continuar, sim. O candidato pode ser indicado 

por qualquer membro da LACRALO. Mas os candidatos indicados 

devem ser membros das ALS localizadas na sub-região 

correspondente. Portanto, se você quer indicar alguém, isso é 

possível. Mas nem sempre, porque às vezes, não temos 

candidatos para as sub-regiões. Mas os candidatos devem ser 

membros das ALS localizadas na sub-região e o candidato 

escolhido é aquele que consegue... que é considerado o adequado 

pela região. E pode considerar que não haja candidatos 
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disponíveis. Mas isso não vai alterar o cronograma de 

rotatividade. Podemos ter uma região com um candidato... 

Indicar um candidato no Caribe, mas isso não significa que a 

próxima vez continuará nessa posição. Teremos, então, uma 

rotatividade, um revezamento contínuo.  

 

SERGIO SALINAS PORTO: É muito importante entenderem isso, porque se não houver 

nenhum candidato proposto para uma sub-região, poderíamos ter 

um candidato de outra sub-região e para próxima vez, poderemos 

nos revezar e ter dois candidatos da mesma região. E as Regras de 

Procedimento não permitem isso. Mas só quando não houver um 

candidato de uma região concreta. Portanto, no próximo prazo, 

vamos ter... vamos voltar para o candidato correspondente 

aquele período.  

Agora, temos um candidato do Caribe e se escolhem indicar ou 

não indicar nenhum candidato do Caribe, alguém – por exemplo – 

propôs... alguém do Caribe propôs alguém do Brasil. Por exemplo, 

a Silvia pode indicar alguém do Brasil, do Mercosul. E portanto, 

nesse caso, teremos dois candidatos, que vêm da mesma sub-

região. E isso significa que, se na próxima, no próximo período 

teremos um candidato do Mercosul. Deveremos voltar para um 

candidato do Caribe. Não é bem assim. Teremos um candidato do 

Mercosul ainda, outra vez.  



LACRALO Monthly Call July20    PT 

 

Page 8 of 26 

 

Então, teremos um ALS, agora. Um candidato de uma ALS numa 

posição. E no próximo período, poderíamos ter um candidato de 

outra sub-região. Não sei se vocês têm alguma pergunta. 

 

VANDA SCARTEZINI: Se acontecer que há apenas um candidato para cada posição, o 

candidato escolhido pela região ALS será o candidato nomeado ou 

vencedor. E isso está bem, bem, bem detalhado nas Regras de 

Procedimento. E isso é para todos os cargos. E quanto a 

pluralidade, aquele que tem mais voto, é aquele que vence. 

Então, ao redor de 60% das ALS ativas é uma exigência, aí.  

 

SERGIO SALINAS PORTO: Olhem como é importante para nós discutir as métricas do 

documento. O quórum da votação virtual, o sistema que 

geralmente usamos precisa que as ALS sejam ativas. Alguns 

membros da LACRALO, na última eleição...  

 

INTÉRPRETE:  Desculpem, está muito cortado o áudio do inglês. A intérprete 

desculpa-se. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Nós precisamos saber quais são as ALS ativas e quais as que não 

são ativas. As inativas não perdem em... ou perdem em 

participação. [inaudível – 20:31] precisam se organizar para que 
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na próxima eleição, não nessa, teremos já em maio a métrica já 

implementada. Então essas serão as regras com que nós vamos 

trabalhar agora, as ALS ativas e inativas a partir de então. Então, 

Vanda, então pode falar da próxima página. 

 

VANDA SCARTEZINI: Nós discutimos muito no nosso grupo, era o cargo de vice-

presidente, que ficou vago esse ano, por causa da renúncia. 

Então, quais são regras que se aplicam? Então, já, porque já se foi 

eleito e renunciou. Então se houver, se o cargo estiver vago, esse 

deverá ser ocupado por um representante da mesma sub-região. 

E para que não haja então, mudança na rotação. O vencedor da 

eleição pode assumir o cargo imediatamente depois da eleição. E 

então, termina o período de resignação. Então, quando terminado 

o período do vice-presidente ou vice-secretário, ele vai continuar 

como presidente, se houver renúncia do presidente. Eu acho 

importante, nós discutirmos isso. Talvez, nas próximas eleições, 

isso deva ser melhor explicado. No caso de alguém não entender. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Exatamente. É muito relevante para nós entender as diferenças 

entre o ano passado e esse ano, o que é que acontece quando há 

renúncia. Então, foi eleito um candidato. Então... nós temos que 

saber o que é que vai acontecer com o vice-presidente. Isso 

aconteceu esse ano.  Então, esse próximo, o que será eleito para 

ocupar essa vaga ou esse cargo, ele vai ter um mandato de apenas 
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um ano. O Carlos [inaudível – 24:06], ele vai ficar até o final de 

2021, quando houver eleições para o presidente da região. E isso 

pode acontecer no futuro em outro contexto. Então, essa regras 

devem ser sempre aplicadas. E isso se aplica até não houver 

nenhum candidato da sub-região. Então com isso, qualquer ALS 

dessa sub-região pode enviar um representante.  

Essa é uma responsabilidade e não houve essa responsabilidade 

por muito tempo. Digamos, por exemplo, que ninguém quer 

assumir esse cargo da sub-região, então vamos procurar um 

candidato de uma outra sub-região para esse cargo. No entanto, 

teremos cuidado que o presidente e o vice-presidente sejam da 

mesma sub-região. Então, acho que nós temos que passar, então 

para o próximo slide. Então, esse é o último slide. 

 

VANDA SCARTEZINI: Vamos discutir algo muito importante para nós, que é ALS de 

membros individuais. Há algum tempo, nós votamos e decidimos 

que iriamos aceitar membros individuais. E como isso seria feito? 

É necessário uma nova ALS de membro individual para agrupar os 

indivíduos, criado pela Diretoria da LACRALO. Pode funcionar de 

forma independente, quando tiver suas próprias regras, cinco 

membros e líderes eleitos. Nós discutimos muito como começar 

isso. E então, foi decidido que a Diretoria da LACRALO iria 

estabelecer uma nova ALS. Então, uma vez adotada essa regra, a 

Diretoria da LACRALO deve, então, estabelecer uma nova ALS, 
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essa ALS para membros individuais. Então, depois disso feito, 

então podemos convocar membros individuais para indicar, 

então, um representante. E essa Diretoria junto com o Grupo de 

Trabalho de Governança vai estabelecer as regras internas dessa 

ALS, para que esses membros – talvez, cinco – que vão participar 

dessa ALS devem funcionar com base em regras. E essas regras, 

então, serão elaboradas depois da criação dessa ALS. Então, a 

Diretoria da LACRALO junto com o Grupo de Trabalho de 

Governança deve, então, iniciar essa ALS de forma regular. O que 

eu quero dizer com isso é que eles devem se reunir como 

qualquer outra ALS para organizar ou de se organizar.  

 

INTÉRPRETE:  Desculpem, o áudio está muito cortado. 

 

VANDA SCARTEZINI: E essa ALS deve se cumprir regras. Então, esses membros podem, 

então, eleger líderes e realizar essa atividade ou outra.  

 

SERGIO SALINAS PORTO: Vanda, é muito importante entender isso. Então, na verdade, não 

vai ser a Diretoria da LACRALO, que vai estabelecer. Nós vamos 

fazer reuniões com os interessados. Então, o que nós vamos fazer, 

estabelecer uma ALS para dar suporte, o melhor possível. E eu 

tenho certeza que os membros convocados vão participar. E o que 

nós vamos fazer é apoiar esse processo. E eu tenho certeza, que 
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assim que assumirem posições de liderança, eles vão participar 

mais das discussões da nossa região.  

 Então, há dois marcos aqui. Um com os regulamentos internos ou 

com os nossos procedimentos internos e outra é fortalecer as 

nossas ALS, para que possam se engajar de forma ativa. Então, se 

uma ALS não funciona bem, os membros terão que lidar com isso. 

Eu sei se há algo mais a acrescentar. 

 

VANDA SCARTEZINI: Não.  

 

SERGIO SALINAS PORTO: Então, preciso falar das eleições e como nós vamos... qual será o 

papel das lideranças, como será feita as candidaturas. Eles devem, 

então, ser indicados por uma ALS de uma sub-região, talvez.... 

 

INTÉRPRETE:  Novamente, estamos com problemas de áudio. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Por exemplo, temos um cargo para um país que tem poucas ALS. 

Nós só temos, só mais um item a discutir, que tem a ver com o 

procedimento, que nós estamos ficando sem tempo. Eu estou 

levando em conta aqui, o tempo que nós temos. Eu vou passar, 

então, o microfone para a Silvia Vivanco, que vai explicar para 
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nós, quais são os próximos passos, agora, que temos os 

documentos em espanhol e em inglês. O que é que nós vamos 

fazer, a discussão, a aprovação. Vou passar para a Silvia Vivanco. 

 

SILVIA VIVANCO:  Muito obrigada, Sergio. Como nós discutimos com os líderes da 

LACRALO, nós faremos uma convocação para consenso. Como a 

Vanda explicou, esse documento foi postado na página Wiki. E foi 

feita uma análise detalhada pelo Serviço de Tradução e por mim. 

Então, nós temos exatamente o mesmo texto nos dois idiomas. 

Então, os membros da LACRALO vão poder analisar esse 

documento. E no dia 21 até o dia 27, então, será feita a 

convocação para o consenso. Então, todos os membros terão 

tempo para ler esse documento, analisá-lo, fazer perguntas ou 

levantar preocupações. Então, se não houver, na segunda-feira – 

dia 27 – o documento será considerado aceito. Então, esse é o 

processo ou o procedimento até a aprovação.  

 

SERGIO SALINAS PORTO: Muito obrigado, Silvia. Foi uma explicação muito clara. Eu gostaria 

de mencionar aqui, o trabalho incrível do David Plumb. Ele foi 

muito valiosos. O trabalho dele foi muito útil. Ele nos ajudou no 

processo de mediação para resolver os nossos problemas 

internos. Ele nos deu muito apoio durante todo o processo até a 

sua adoção. Então, eu gostaria de publicamente agradecer a 

colaboração do David Plumb. E eu vou escrever um e-mail sobre 
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isso. Porque eu gostaria que o David recebesse os parabéns de 

todos nós através de um e-mail formal. Porque ele foi 

fundamental para a elaboração desse documento. O David fez 

muito trabalho de base para permitir que chegássemos a esse 

ponto.  

Agora, eu gostaria de perguntar se algum dos nossos colegas 

gostaria de fazer algum comentário ou pergunta? E posso passar 

para o próximo item da agenda. Porque nós já estamos bem 

atrasados. Então, eu vou dar aqui alguns segundos. Eu vejo que 

ninguém levantou a mão. Ninguém pediu a palavra. Portanto, 

vemos algumas também, mensagens de parabéns para o David, 

aqui no chat.  

Então, voltemos para a nossa pauta. Pode mostrar a agenda aqui, 

a pauta na tela, por favor? Muito bem. Agora, é o momento para 

que os membros do ALAC façam seus comentários, temos o 

Humberto Carrasco. É realmente uma satisfação tê-lo aqui, 

conosco. Eu... Humberto, a gente está com saudades de você. 

 

HUMBERTO CARRASCO:  Minhas saudações a todos os membros e participantes, 

intérpretes e membros da ICANN, o pessoal do suporte. Fala 

Humberto Carrasco. E antes de apresentar meu relatório, eu 

queria mencionar que para mim, tem sido muito difícil me ocupar 

de todas as frentes desse trabalho. Porque durante a pandemia, 

eu tenho tido um aumento de trabalho. Tudo foi afetado pela 
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pandemia. Eu devo reconhecer, especialmente. Eu não tenho 

tanto tempo para dedicar energias para a LACRALO. Mas eu estou 

tentando realmente recuperar o tempo para trabalhar com a 

LACRALO. E eu quero compartilhar alguns comentários com vocês.  

É sobre alguns dos assuntos, que foram publicados para 

comentários no ALAC. Há um comentário que tem um prazo, são 

orientações em que revisamos a página de Políticas do ALAC. E 

estamos trabalhando em uma declaração sobre o Relatório Final 

do ATRT3 e seu grupo. O relatório foi publicado para comentário 

público com o prazo de julho, 21. E como vocês sabem, eles estão 

solicitando os comentários e as opiniões da comunidade, 

especialmente, a recomendação do artigo ou a seção 8 do 

relatório sobre mudanças e justificativas propostas sobre revisões 

específicas e também, sugerem que haja um período de 

prorrogação para algumas decisões específicas. Essa é uma das 

principais mudanças nesse relatório. E a outra mudança, que se 

refere a melhoria da efetividade do modelo da ICANN com um 

prazo de 8 de agosto para fazer os comentários.  

E há várias pessoas trabalhando sobre essa declaração. E eu tenho 

a certeza de que há uma melhor explicação disso e que o Board 

da ICANN vai considerar esse plano operacional para o ano fiscal 

2020/2021. E com todos esses comentários, eles estão tentando 

formar um documento atualizado. E o prazo para os comentários 

é 2 de agosto desse ano.  
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Eu estou em casa. Aqui, eu peço desculpas. Eu tenho uma das 

minhas filhas está brincando online com a amiga. Eu peço 

desculpas pelo barulho de fundo. Então, eu vou continuar e com o 

meu último comentário sobre o board de geração de rótulos, que 

é uma questão bem técnica, que tem que ser analisada pelo 

CPWG. E também há uma declaração que está sendo redigida 

atualmente. A ideia aqui é determinar os rótulos de valor para os 

IDNs dos domínios de topo, também buscar regras de geração de 

rótulos e os procedimento. Os procedimentos também exigem 

que haja, seja feita proposta das regras. É algo bem, muito 

técnico. Sergio, por favor, há um resumo de questões 

relacionadas com as políticas, que discutimos e deixo aqui aberto, 

o espaço para comentários dos participantes. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Obrigado, Humberto. Eu não sei se os outros membros do ALAC 

ou outros participantes da região gostariam de fazer algum 

comentário. Talvez, algum de vocês esteja trabalhando em algum 

desses grupos de trabalho fazendo contribuições. Se não houver 

contribuição ou contribuições, podemos avançar. Então, não há 

nenhum comentário, Humberto. E portanto, muito obrigado pelo 

relatório.  

E agora, vamos começar com o relatório feito pelo... apresentado 

pelo Adrian Carballo sobre treinamento, o grupo de trabalho da 

LACRALO. E eu não sei se depois, se teremos algum outro 
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relatório e algum outro grupo de trabalho, talvez da Silvia ou da 

Lilian. Não, não estão aqui na pauta. Mas Adrian Carballo pode 

começar.  

 

ADRIAN CARBALLO:  Oi a todos! Queria falar sobre o Plano Estratégico 2021/2025 

atualizado o mês passado. Quanto a capacitação, precisamos 

colher algumas informações sobre as atividades da ICANN e 

criaremos um espaço para isso. Como também mencionaremos as 

questões de interesse para os nossos ALS. Também a questão da 

segurança do DNS, que é outra área de interesse. Nosso grupo vai 

tentar dar suporte a essa iniciativa.  

Quanto a Academia da LACRALO, atualmente, estamos 

trabalhando num processo nesse sentido. E vamos enviar um 

documento ao Harold e ao pessoal para revisão e tem a ver com 

as futuras ações. E antes da reunião da ICANN de março do 

próximo ano. Todos esses assuntos estão muito relacionados com 

a questão e com o Grupo de Capacitação, além dos webinars. 

Também temos a Escola de Governança do Cone Sul, teremos 

sessões em Buenos Aires em outubro. A data inicial era setembro 

e vai ser reunião virtual. E teremos um... abriremos um espaço 

para solicitações para receber subvenções para a reunião. 
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SERGIO SALINAS PORTO: Muito obrigado, Adrian. É um prazer trabalhar com esse grupo. É 

um grupo que está trabalhando muito bem. Isso é público, é um 

grupo que trabalha muito, que está progredindo muito. Isso 

significa que essa região está avançando. Então, parabéns para 

você, para a Anahi e os outros membros. Não sei se há alguém 

que quer fazer um comentário, alguma contribuição ou algo que 

disse o Adrian. Não vejo nenhuma mão levantada. Eu sei que a 

Sylvia Herlein é a nossa querida membro do ALAC. Ela quer falar. É 

um prazer tê-la aqui, Sylvia. 

 

SYLVIA HERLEIN:  Boa tarde, boa noite. Só queria comentar e como eu antecipei, 

para mim, seria impossível participar. Mas esse projeto do LACTLD 

é algo que eu queria comentar, comentar que recebemos uma 

resposta do LACTLD e eu queria compartilhar com vocês. E 

também, agradecer pela nossa iniciativa. Depois temos o relatório 

que enviamos a eles, que foi muito interessante. Mas de fato, o 

grupo, o Sergio também esteve surpreendido pelo conteúdo, as 

informações. Mas não deveríamos considerar o LACTLD da região. 

Temos o [inaudível – 50:33]. Eu sei que o ALAC e das outras 

organizações do sistema para a América Latina e o Caribe 

decidiram criar uma cooperação para fazer atividades conjuntas. É 

o que nós entendemos.  

Portanto, a resposta ao que... e ao que eu pedi, temos o Rodrigo 

La Parra. E a resposta não nos ajudou a entender o conteúdo da 



LACRALO Monthly Call July20    PT 

 

Page 19 of 26 

 

proposta. E a proposta do nosso grupo era um convite para 

estabelecer uma missão para entender verdadeiramente e criar 

cooperação na LACRALO, em todos os ccTLDs da região. E por 

outra parte, estamos em contato com todos os TLDs, que não são 

membros dos LACTLDs, para que eles possam entender todo esse 

processo até o final. Eu os convidei para uma reunião. Eles 

aceitaram. E é porque no nosso grupo de trabalho estamos muito 

empolgados com essa, estabelecer esse vínculo entre os usuários 

finais e os ccTLDs. Muito obrigada. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Obrigado, Sylvia. E de fato, essa resposta foi realmente um pouco 

surpreendente. Talvez, deveríamos nos basearmos mais nas 

informações dos e-mails e também, pedir a eles para termos uma 

reunião. A região da América Latina tem realmente trabalhado 

muito para adotar trabalhos conjuntamente. Mas há muitos 

projetos que não se concretizaram. Então, estamos tentando 

canalizar o nosso trabalho, porque é importante não só para os 

usuários finais, mas também para aqueles que gostariam de ter 

uma internet mais estável. E também vamos fazer um relatório...  

 

INTÉRPRETE:  E desculpem, mas o som está muito, muito instável. 
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SERGIO SALINAS PORTO: Na última reunião da ICANN, os outros diretores também 

apresentaram a sua atualização. E o último pendente era o de 

Adrian Carballo. Mas também agora, tivemos o relatório da Sylvia. 

E sabemos, portanto que o grupo está avançando e trabalhando. 

E isso me deixa muito satisfeito. Portanto, Sylvia, muito obrigado 

pelo seu trabalho. 

 Agora, uma atualização rápida para explicar onde nos 

encontramos agora, na LACRALO. Sabemos que estamos num 

processo de eleições. O dia 24 começa o período de nomeações 

para aqueles que gostariam de se apresentar como candidatos. 

Temos a proposta de Sindy Obed... da Sociedade da Internet de 

Trinidade e Tobago. E a Nikki Macqueen do Haiti. São três 

pessoas, que antes não estavam trabalhando conosco. E é 

interessante, porque são coisas que vão acontecer. Porque no 

futuro, vamos ter que considerar a rotatividade da região e vamos 

ver novos membros entrando para trabalhar. E isso vai trazer uma 

nova realidade. Na Argentina, temos um ditado que é “No campo, 

que nós vemos como os cavalos realmente se desempenham”. E é 

bem assim que isso se aplica a essa situação... 

 

HAROLD ARCOS:  Silvia, não podemos ouvir o Sergio. Talvez, perdemos o Sergio. 

Não conseguimos ouvi-lo, pelo menos, em espanhol. Se ele vai se 

conectar novamente... 
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SUSIE JOHNSON:  Há muitas pessoas que estão tentando se conectar. 

 

HAROLD ARCOS:  O Sergio está “rebootiando”, reinicializando o seu computador.  

 

SILVIA VIVANCO:  Muito bem. Harold, quem é que vai falar sobre as eleições. É você, 

Harold?  

 

HAROLD ARCOS:  Sim. Temos a lista no calendário, que compartilhamos na página 

do Zoom. Não vamos comentar a participação dessa região. Mas 

que até o 24, teremos o espaço para indicações aberto. Depois 

teremos um processo ulterior para analisar as indicações. E os 

candidatos vão ter que apresentar detalhes sobre eles, seguindo 

os requisitos, com uma declaração de interesse, uma expressão 

de interesse, que cada uma das pessoas indicadas, os candidatos. 

E depois disso, teremos uma chamada para a eleição. E depois da 

eleição, o período vai ficar encerrado, o processo vai ficar 

encerrado. 

 Sim, eu estava falando sobre a eleição.  

 

SERGIO SALINAS PORTO: Muito obrigado, Harold. Temos encaminhado os nossos 

orçamentos para o período de 2021/2025. Estamos muito 
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contentes, porque temos 15 votos de 20. E isso significa uma 

aprovação. Isso me deixa muito satisfeito. 

 E por outra parte, eu vou aqui, revisar. Vou revisar a minha lista 

com os itens de discussão. Eu não consigo encontrar a lista.  

 

HAROLD ARCOS:  Eu posso continuar. Sim, esse mesmo projeto de DNS e de 

aceitação universal e eu gostaria de propor se é possível que com 

o apoio da ICANN e com os comentários também da ICANN Learn, 

talvez, podíamos ter uma sessão focada no treinamento, um 

grupo de trabalho de treinamento sobre aceitação universal na 

América Latina com o apoio e o suporte da ICANN Learn. Gostaria 

que isso fosse considerado. E vamos continuar com o assunto 

através do e-mail. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Tenho uma sugestão. Poderemos ver tudo isso no Grupo dos IDNs 

e depois, trabalhar juntos com o Grupo de Capacitação. Eu lembro 

de ter visto o seu nome. Então, nós organizamos com os dois 

grupos. Vamos tentar isso. E depois, se tivermos algo pronto, 

poderemos emitir uma solicitação formal. Eu acho que nós 

precisamos perguntar para a ICANN, se isso é possível. Acho que 

isso seria muito útil para nós. Se tivéssemos um conteúdo em dois 

idiomas para poder ter impacto em termos da visão da região. 

Então, sigam adiante. Acho uma ótima ideia. Mas se organizem 
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com o gruo de trabalho, também falem com o Grupo de Trabalho 

de Capacitação. Eu acho que já há uma certa ponderação entre os 

dois. Então, sigam adiante, o mais rápido possível. Isso que é o 

que eu acho. Vai dar muito gás para o trabalho da região. 

Parabéns a Sylvia, a Raitme e a todos desse grupo.  

Eu acho que não temos mais nenhum item da agenda para 

discutir. Nós discutimos as questões mais urgentes; eleições; o 

Grupo de Trabalho de Governança, o que eles vão começar a fazer 

na semana que vem. Então, acho... Ah, e também há um plano de 

trabalho de acordo com o que o Raitme falou. Então, o plano para 

o ano fiscal de 2021 foi aprovado, como disse o Harold. Então, nós 

precisamos, então, pensar na teleconferência para consenso e ver 

as Regras de Procedimento até segunda, dia 27. E temos, então, 

que começar a planejar a nossa reunião em Cancun. S4e for 

possível, fazer a reunião presencial em Cancun com todos os 

meios de proteção, é claro. E por outro lado, a Diretoria da 

LACRALO vai começar a trabalhar em 15 dias na estratégia 

regional para... bom, essa seria a reunião da Diretoria da 

LACRALO. Bom, depois de realizar essa tarefa.  

Primeiro, nós vamos começar com a estratégia da Diretoria e 

depois, vamos trabalhar na estratégia regional para a LACRALO. E 

vocês vão ter mais oportunidade de participar. Então, não vamos 

mais trabalhar em como nós vamos trabalhar, mas no que vamos 

trabalhar ara ligar o nosso trabalho com o trabalho da ICANN. eu 



LACRALO Monthly Call July20    PT 

 

Page 24 of 26 

 

acho que é fundamental ter uma estratégia para termos claro o 

que nós faremos nos próximos anos. Independente de quem 

esteja na Diretoria, nós temos que ter uma continuação e uma 

consistência entre o que nós estamos discutindo e a elaboração 

de políticas da ICANN. Apenas com uma estratégia regional, nós 

vamos poder participar melhor. Talvez, em cinco anos, a 

estratégia e as prioridades mudem, mas nós temos que saber qual 

é a estratégia, que nós vamos utilizar para discutir questões 

relacionadas a políticas para os nossos usuários. Então, nós 

precisamos chegar a reunião de Cancun com algo diferente. Nós 

precisamos estar muito mais envolvidos em questões 

relacionadas a política. Temos que saber muito claramente, o que 

é que nós vamos discutir, o que nós vamos apresentar no 

ecossistema da ICANN. Senão nosso nível de envolvimento será 

mais... será não tão forte, não será tão robusto. Então, é 

importante ter uma meta clara para a região e que todos 

entendam isso. E só assim, poderemos influenciar o que está 

sendo feito na ICANN, em relação a questões envolvidas com a 

internet. Então, é importante ter uma estratégia muito clara.  

Bom, acho que não temos mais nenhum tema. Nós temos ainda 

15 minutos. Eu não sei se alguém quer falar alguma coisa. Nós 

temos... está escrito remoto aí. Foi perguntado. É o Plano 

Estratégico Remoto significa que estamos tendo que trabalhar de 

forma remota. Por isso, que tem esse nome, Plano Estratégico 

Remoto. 
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E eu gostaria de levantar aqui, uma outra questão. O Léon e o Lito 

estão aqui conosco. Eu gostaria de saber se eles gostaria de falar. 

Eu sei que o Léon tem uma excelente receita. Eu quero que ele 

me dê essa receita e que ele me diga, onde encontrar os 

ingredientes. Mas eu não sei se eles têm algum comentário sobre 

o que está sendo feito na Diretoria da ICANN. É só levantar a mão 

e eu abro o microfone para vocês.  

 

LITO IBARRA:  Boa noite. Parabéns a Colômbia e os argentinos, é que lá é o Dia 

do Amigo. Eu gostaria de fazer um breve comentário. Na 

organização, não em nível da Diretoria, mas vimos o relatório de 

implementação do ALAC, é um relatório bastante detalhado. Mas 

ele ainda nos deve ser encaminhado a Diretoria para que haja, 

então, uma posição formal sobre ele. Nós estamos ainda 

trabalhando nisso. E eu estou tentando pensar aqui, que outras 

tarefas que estão relacionados ao At-Large. Bom, nós, estamos 

especialmente, enfocados no relatório de implementação. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Muito obrigado, Lito. Eu estou lendo aqui, o que o Léon está 

escrevendo no chat. Os filhos dele estão fazendo muito barulho e 

que ele não vai poder falar.  

 Muito bem. Nós vamos terminar mais cedo do que o esperado. Eu 

gostaria de lembrá-los da importância de todos esses temas, que 
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nós mencionamos, do que o Lito compartilhou conosco e diria que 

provavelmente, teremos uma reunião essa semana com o 

Augusto, Kerry, Harold e eu. E junto com a ICANN Learn, nós nos 

reunimos a alguns dias. Nós nos reunimos sobre a eleição do vice-

diretor. E na reunião, então, nós fomos organizar essas nossas 

atividades e o que será feito no médio prazo.  

O Alejandro está dizendo que eles está acompanhando o que nós 

estamos dizendo. Eu sei que vocês todos estão muito engajados. E 

é excelente vê-los todos. E agradeço as contribuições. Eu estou 

vendo que são 21h20. Eu não vi ninguém com a mão levantada. 

Então, se alguém quiser falar, fale agora ou cala-se para sempre. 

Eu acho que nós concluímos todos os itens da agenda. Eu acho 

que com isso, então nós podemos encerrar mais cedo. 

Mas antes disso, gostara de dizer que a Diretoria da LACRALO vai 

se reunir. E haverá uma reunião para depois das eleições do vice-

diretor. Então, desejo a todos um Feliz Dia do Amigo. Se vocês 

estão celebrando, ótimo. Se não, isso é uma desculpa para fazer 

uma festa. Nós precisamos celebrar os nossos amigos todos os 

dias. Agradeço todos. E então, encerro aqui, essa reunião. Boa 

noite. 

 

 

[FIM DA TRANSCRIÇÃO] 


